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Необходимо обеспечить дальнейшую механизацию в сельском хозяйстве, 
в кратчайший срок перейти от механизации отдельных работ к комплексной 
механизации всего сельскохозяйственного производства, коренным образом 
улучшить дело пропаганды и внедрения в производство достижений советской 
и зарубежной науки и техники, опыта передовых колхозов, МТС и совхозов 
с тем, чтобы на этой основе добиться резкого сокращения затрат труда и 
материальных средств на производство единицы сельскохозяйственной продукции, 
повышения урожайности всех культур и продуктивности животноводства.

(И з резолюции X X  съезда Коммунистической партии Советского Союза 
по отчетному докладу Центрального Ком итета  КПСС)

Творческая инициатива масс
Исторические решения X I  съезда Коч

к у  нистической партии вызвали огромный 
трудовой и политический подъем среди 
тружеников страны социализма. Изучая 
исторические документы XX съезда КПСС, 
советские люди еще и еще раз убежда
ются в том, что родная Коммунистическая 

, партия ведет нашу страну по верному 
i ленинскому пути и под ее мудрым руко

водством не страшны нашему народу ни
какие преграды.

Чувством радости и гордости наполня
ются сердца советских людей, когда они 
обозревают пройденный нашей страной 
путь в истекшем пятилетии. Еще могуще
ственнее стала наша любимая Родина, 
еще выше возрос ее международный авто
ритет, как пламенного борца за мир, за 
демократию и социализм.

«В результате последовательного про
ведения  Центральным Комитетом КПСС 
■генеральной линий партии, '—  говорится 
в резолюции XX съезда по отчетному до
кладу ЦК КПСС, —  за отчетный период 
достигнут значительный роет всех от рас. 
лей общественного производства, матери
ального благосостояния и культурного 
уровня народа, еще более окрепло мораль
но-политическое единство советского об
щества, выросла мощь Советского государ
ства».

Трудящиеся нашей страны горячо одо
бряют исторические решения XX съезда 
КПСС и берут новые социалистические 
обязательства, направленные на досрочное 
выполнение шестого пятилетнего плана.

Горняки Кузбасса решили досрочно вы
полнить план 1956 года, добыть сверх 
плана 400 тысяч тонн угля. Инициатора
ми социалистического соревнования в неф
тяной промышленности выступили нефтя
ники Башкирии. Они взяли обязательство 
досрочно выполнить план добычи нефти 
на 1956 год и дать сверх плана 200 ты
сяч тонн нефти. По всей стране развер
тывается соревнование среди тружеников 
сельского хозяйства но призыву Воронеж, 
цев, которые обязались досрочно выпол
нить пятилетнее задание по производству 
молока и мяса, удвоить производство мяса 
не в пять лет, а в один год и удвоить 
производство молока в полтора года.

С воодушевлением встретили решения 
XX съезда КПСС рабочие и инженерно- 
технические работники томского электро
механического завода. На днях здесь со
стоялось многолюдное собрание, на кото
ром обсуждался вызов на еоциалистиче- 

^  ское соревнование этого предприятия ле- 
Щ нинградсвим заводом «Пневматика» и заво

дом «Сибэлектромотор». Выступая на соб. 
ранни, секретарь парторганизации цеха 
2\|« 2 тов. Белоусов сказал:

—  Решения XX съезда КПСС вооду
шевляют весь советский народ на новые 
трудовые подвиги. Принимая вызов на 
социалистическое соревнование, коллек
тив нашего цеха решил производствен
ное задание 1956 года выполнить до-

, срочно, к  20 декабря.
Мастер цеха Л": 1 тов. Карбышев зая

вил, что цех свое годовое задание выпол
нит досрочно, к  15. декабря.

—  В мудрых решениях XX съезда 
партии,. —  сказала обмотчица цеха элек
тромашин тов. Шлыкова, —  намечена 
грандиозная программа дальнейшего 
подъема народного хозяйства нашей стра
ны. Директивы съезда обязывают нас, 
строителей горных машин, выпускать но
вое, более совершенное оборудование для 
угольной промышленности. И мы прило
жим все силы к тому, чтобы выполнить 
задачи, поставленные перед нами Комму
нистической партией.

Коллектив завода, приняв вызов ленин
градцев и коллектива завода «Сибэлектро
мотор», обязался выполнить производст- 

, венную программу 1956 года досрочно, к  
“  20 декабря, за счет внедрения рациона

лизаторских предложений сэкономить 
средств не менее 1 миллиона рублен, сни
зить себестоимость продукции на 12 про
центов.

Горячим одобрением встретили решения 
XX съезда КПСС томские резинщики.

—  Решения родной Коммунистической 
партии проникнуты отеческой заботой о 
дальнейшем крутом подъеме материально
го и культурного уровня трудящихся. 
Каждого человека нашей страны они ра
дуют и волнуют, —  заявил каланд
ровожатый Томского завода резиновой 
обуви тов. Вафин. —  В решениях съезда 
обращено большое внимание на повыше
ние производительности труда. Я и мои 
товарищи приложим все усилия к тому, 
чтобы выполнять и перевыполнять смен
ное задание.

Свое слово тов. Вафин подкрепляет 
делом. Коллектив, которым он руководит, 
февральское задание выполнил на 127 
процентов при высоком качестве продук- 
иии.

Массовое социалистическое соревнова
ние развертывается в колхозной деревне. 
Механизаторы, колхозники, специалисты

сельского хозяйства, горячо одобряя исто
рические решения XX съезда КПСС, берут 
новые повышенные социалистические 
обязательства, направленные на то, что
бы досрочно выполнить задания пятилет
него плана но производству сельскохозяй
ственной продукции.

-«С большим воодушевлением восприня
ли наши колхозники исторические реше
ния XX съезда КПСС, —  пишет в редак
цию заведующий свинотоварной фермой 
колхоза имени Жданова, Зырянского рай
она, тов. Артемов. —  Работники нашей 
фермы решили в 1956 году получить по 
20 центнеров свинины на каждые • 100 
гектаров пашни, это почти в два раза, 
больше, чем в прошлом году. Отвечая де
лом на исторические решения XX съезда 
КПСС, мы не, пожалеем сил для досрочно
го выполнения заданий шестой пятилет
ки».

Идя навстречу XX съезду КПСС, меха, 
низа-торы Баткатской МТС досрочно, к  12 
февраля, закончили ремонт тракторов и, 
не успокаиваясь на достигнутом, решили 
досрочно закончить ремонт всех прицеп
ных и уборочных машин МТС и в об
служиваемых колхозах, оказать помощь 
колхозам в подготовке семян к  севу и но 
ряду других предпоеевных работ.

Боевая задача партийных, профсоюз
ных организаций сейчас заключается ■ в 
том, чтобы развивать творческую ак
тивность и инициативу масс и направить 
ее на выполнение и перевыполнение за
даний 1956 года —  первого года шестой 
пятилетки.

Требуется коренным образом улучшить 
руководство социалистическим соревнова
нием, добиться того, чтобы каждый уча
стник соревнования, изучая передовую 
технику, боролся за изменение устарев
шей технологии, совершенствовал произ
водство, использовал имеющиеся резер
вы и на этой основе обеспечивал новы, 
шение производительности труда, сниже
ние себестоимости и повышение качества 
продукции.

Необходимо вести решительную борьбу 
против парадности в организации соревно
вания, поставить дело так, чтобы каждое 
обязательство выполнялось. Взял обяза
тельство —  выполни, —  таков лозунг со
ревнования.

Огромной движущей, силой соревнова
ния являются новаторы производства, лю
ди* в совершенстве знающие свое произ
водство, внедряющие и осваивающие но
вую технику, использующие достижения 
науки и техники.

На предприятиях нашей области нова
торы производства вносят неоценимый 
вклад в дело досрочного выполнения про
изводственных заданий. Недавно на том
ском подшипниковом заводе закончился 
смотр по рационализации и изобретатель
ству. За три месяца рационализаторы 
внесли более 400 ценных предложений, 
направленных на снижение трудоемкости 
работ, улучшение качества и снижение 
себестоимости продукции. Внедрено в про
изводство более 170 предложений, кото
рые дадут условной годовой экономии бо
лее 480.000 рублей. На этом заводе ор
ганизовано бюро технической информа
ции, которое обобщает и распространяет 
опыт передовиков производства, опыт пе
редовых заводов страны.

Все силы участников соревнования сей
час должны быть направлены на решение 
конкретных задач сегодняшнего дня. 
Предприятия лесной промышленности в 
феврале значительно улучшили свою ра
боту, выполнили месячное задание, но 
еще не перекрыта январская задолжен
ность по заготовкам леса. Таким образом, 
в марте нужно резко повысить темпы за
готовок и досрочно выполнить кварталь
ное задание. Работники рыбной промыш
ленности досрочно выполнили задание на 
первый квартал. Но ни в коей мере нель- 
ея успокаиваться на этом.

Напряженная пора сейчас, в колхозной 
деревне. Приближается весенний сев. Что
бы встретить его в полной готовности, не
обходимо резко поднять темпы ремонта 
сельскохозяйственной техники, обра
тить особое внимание на подготовку се
мян, своевременно провести все предпосев
ные агротехнические мероприятия.

Долг партийных и профсоюзных орга
низаций— всемерно поддерживать передо
вые начинания, обобщать и распространять 
опыт новаторов, передовиков производ
ства, делать его достоянием всех участ
ников соревнования. Партийные и проф
союзные организации, руководители пред
приятий должны проявлять неустанную 
заботу об участниках соревнования, соз
давать им все необходимые условия для 
выполнения принятых обязательств, ре
шительно бороться с косностью и рути
ной в этом важном деле.

Выше знамя социалистического сорев
нования за досрочное выполнение шесто
го пятилетнего плана!

--------------------------- □ □ □ -----------------------------

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
На заседании Президиума Верховного, в состав Узбекской ССР.

Совета СССР под председательством тов .) Президиум Верховного Совета СССР еди- 
Ворощилова К. Е. были рассмотрены нодушно поддержал предложение о переда- 
представления Верховного Совета Казах- че Бостандыкского района и части земель 
ской ССР и Верховного Совета Узбекской Голодной степи из Южно-Казахстанской 
ССР о частичном изменении границы области Казахской ССР в состав Узбек- 
между указанными республиками в связи ской ССР и принял Указ о частичном из- 
с передачей Казахской ССР Бостандыкско- менении границы между этими республи- 
го района и части земель Голодной степи * вами.

Беседа Н. А. Булганина, Н. G. Хрущева, А. И. Микояна 
и В, М. Молотова с Премьер-Министром и Министром 

иностранных дел Дании X. К. Хансеном
3 марта в Кремле состоялась беседа Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева, Пер
вого Заместителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна и Первого 
Заместителя Председателя Совета Министров и Министра иностранных дел СССР 
В. М. Молотова с Премьер-Министром и Министром иностранных дел Дании 
X. К. Хансеном.

Во время беседы присутствовали: с датской, стороны —  Министр просвещения 
10. Бомхольт, Чрезвычайный и Полномочный Посол Данин в СССР А. Мерк, Послан
ник Дании в ФНРЮ Р. Кьер, Генеральный секретарь МИД Дании Н. Свеннингеен, 
заведующий Отделом печати МИД Дании С. А. Кристенсен, секретарь Министерства 
иностранных дел Б. Ольсен, ответственный сотрудник экономического отдела МИД 
Дании X. Э. Тране и личный секретарь ПремьертМинистра X. С. Меллер; с советской 
стороны —  Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, Министр культуры Н. А. Ми
хайлов, заместитель Министра иностранных дел В. С. Семенов, Чрезвычайный п 
Полномочный Посол СССР в Данни Н. В. Славин и заведующий Отделом Скандинав
ских стран МИД СССР М. Г. Грибанов. (ТАСС).

ПРИЕМ К. Е. ВО РО Ш И ЛО ВЫ М  
Премьер-Министра и Министра иностранных дел 

Дании г-на X. К. Хансена
3 марта Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 

принял Премьер-Министра и Министра иностранных дел Дании X. К. Хансена.
Премьер-Министра X. К. Хансена сопровождали Министр просвещения Дании 

10. Бомхольт, Чрезвычайный и Полномочный Посол Дании в СССР А. Мёрк, Послан
ник Дании в Федеративной Народной Республике Югославии Р. Кьер, Генеральный 
секретарь Министерства иностранных дел Данин Н. Свеннингеен.

На приеме присутствовали секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н.,М . Пегов, заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в Дании Н. В. Славин, Советник Посольства 
СССР в Данин А. С. Каплин. (ТАСС).

Завтрак у Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина в честь 
Премьер-Министра и Министра иностранных 

дел Дании г-на X. К. Хансена
3 марта Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин дал завтрак в 

честь Премьер-Министра и Министра иностранных дел Данни г-на X. К. Хансена.
На завтраке присутствовали Премьер-Министр и Министр иностранных дел Да

нии г-н  X. К. Хансен с супругой, Министр просвещения г-н Ю. Бомхольт с супру
гой, Чрезвычайный и Полномочный Посол Дании в СССР г-н  А. Мёрк е супругой, 
Генеральный секретарь Министерства иностранных дел Дании г-н Н. Свеннинг- 
сен, Чрезвычайный Посланник и Полномочный министр Дании в Федеративной На
родной Республике Югославии г-н  Р. Кьер, заведующий Отделом печати Министерства 
иностранных дел Данин г-н  С. А. Кристенсен, секретарь МИД г-н Б. Ольсен с суп
ругой, ответственный сотрудник экономического отдела МИД г-н X. Э. Тране, совет
ник Посольства Дании в СССР г-н Г. Ларсен с супругой, секретарь Премьер-Мини
стра Дании г-н  X. Меллер.

С советской стороны на завтраке присутствовали Л. М. Каганович, Г. М. Ма
ленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, 
Н. С. Хрущев, Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, Министры СССР И. Г. Кабанов, 
М. Д. Ковригина, Н. А. Михайлов, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгу- 
нов, заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Дании Н. В. Славин, заведующий Отделом Скандинав
ских стран Министерства иностранных дел СССР М. Г. Грибанов, советник Посоль
ства СССР в Дании А. С. Каплин, начальник Протокола Председателя Совета Мини
стров СССР Е. А. Тарабрин, ответственный сотрудник Совета Министров СССР 
Н. П. Цыгичко, и. о. Заведующего Протокольным отделом МИД СССР Л. Ф. Теплов.

Завтрак прошел в обстановке большой сердечности. (ТАСС).

Т Е Л Е Г Р А М М А

т оварищ у Н. А. Б улганину  
Председателю Совета М инист ров  

Союза ССР
С большой радостью и волнением получил Вашу поздравительную телеграмму 

по случаю моего дня рождения. Заверяю Вас, дорогой товарищ Булганин, что я от
дам все свои силы делу объединения всего нашего народа, укрепления мира и побе
ды социализма.

Примите мои пожелания доброго здоровья. 

Ханой, 3 марта 1956 года.
ФАМ ВАН ДОНГ,

Присвоение многодетным матерям почетного 
звания „Мать-героиня“

Указом Президиума Верховного Совета] 1. Быстровой Анне Петровне —  домаш- 
СССР от 3 марта 1956 года по Томской иен хозяйке, деревня Чернилыцнково, 
области присвоено почетное звание «Мать- ^ омского района.
героиня» с вручением ордена «Мать-ге- 2. Манойленко Аграфене^ Паниеовне —  
роиня» и грамоты Президиума Верховного колхознице колхоза им. Жданова, город 
Совета СССР матерям, родившим и воспи- j Колпашево.
тавшим десять и более детей: ' (ТАСС).

Д ля удобства пассажиров
Хорошую инициативу проявил коллек

тив Курского вокзала столицы.
В двадцать больших городов —  Ригу, 

Свердловск, Горький, Челябинск, Омск* 
Казань и другие —  работники вокзала за
благовременно направляют так называе
мые прямые плацкарты. Они избавляют 
пассажиров, направляющихся в другие 
пункты  страны с пересадкой в Москве, от 
необходимости компостировать проездные 
документы в кассе вокзала. В прямой 
плацкарте уже указаны поезд и вагон, в 
котором будет продолжена поездка. За ко
роткий срок работники Курского вокзала 

, обеспечили прямыми плацкартами более 
50 тысяч человек.

Главное пассажирское управление Ми
нистерства. путей сообщения предложило 1

начальникам пассажирских служб всех 
железных дорог страны широко распрост
ранить этот передовой метод.

Ряд вокзалов столицы —  Курский, Бе
лорусский, Ленинградский —  производят 
продажу проездных билетов до Сочи, Ле
нинграда, Симферополя, Кисловодска и 
ряда других крупных станций, предостав
ляют пассажирам возможность сразу же 
приобрести билет и на обратный выезд из 
этих пунктов в Москву с указанием даты 
отъезда, номера поезда, вагона и места.

Этот метод обслуживания решено рас
пространить на многие другие крупные 
станции, где формируются пассажирские 

.поезда. В их числе —  Ленинград, Минск, 
| Киев, Харьков, Рига, Таллин, Вильнюс, 
Ростов-на-Дону, Горький.

(ТАСС).

Горьковская область. На водосливной плотине закончена установка 
подъемных щитов, закрывающих доступ воды с верхнего бьефа на нижний.

На снимке: водосливная плотина. Фотохроника ТАСС.

Деловой ответ на решения 
XX съезда партии

От корреспондентов ТАСС
Единодушным одобрением встретили 

трудящиеся страны решения XX съезда 
КПСС. Повсеместно проходят митинги и 
собрания. Коллективы предприятий при
нимают повышенные социалистические 
обязательства, развертывают борьбу за 
досрочное выполнение производственных 
планов.

На митинге горняков шахты ^Восточ
ная» треста «Забайкалуголь» выступил 
бригадир навалоотбойщиков тов. Кушенко. 
Руководимая им бригада в дни съезда вы
дала на-гора почти эшелон угля сверх за
дания.

—  Величественную программу дальней
шего развития экономики и культуры 
страны, повышения благосостояния народа 
наметала партия, —  сказал тов. Еушен- 
ко. —  Восточная Сибирь превратится в 
крупнейшую индустриальную базу. На 
службу Родине будут поставлены природ
ные богатства нашего родного Забайкалья. 
Мы не пожалеем сил, чтобы внести свой 
вклад в это большое и важное дело. Будем 
работать еще-лучше.

Коллектив шахты принял обязательство 
досрочно выполнить годовой план, н от
править 10 тысяч тонн топлива сверх го
дового задания.

Сталинабадский текстильный комби
нат —  крупнейшее предприятие Таджи
кистана. С начала года комбинат дал 
стране около ста-тысяч метров сверхпла
новой ткани. В ответ на решения XX 
съезда партии текстильщики решили го
довой план выполнить досрочно, выпу
стить сверх годового задания много перво
сортных тканей.

Коллективы лесопунктов передового в 
Карело-Финской ССР Маленгского леспром
хоза решили досрочно выполнить квар
тальный план вывозки леса и дополни

тельно отгрузить три железнодорожных 
эшелона с древесиной. Уже закончена от- 

! грузка первого сверхпланового эшелона с 
лесом в счет обязательства. Каждые сутки 
на нижние биржи предприятия поступает 
до тысячи кубометров древесины вместо 
девятисот кубометров по норме.

С подъемом трудятся рабочие товарной 
конторы Бельцкого железнодорожного уз
ла (Молдавия). Они решили в будущем го
ду достигнуть уровня производительности 
труда, намеченного на 1960 год.

На Махачкалинском заводе имени Гад
жиева проведен конкурс рационализато
ров. Внесено более трехсот предложений. 
Почти 60 предложений уже внедрены. За
вод получит более ста тысяч рублей эко
номии.

Многолюдный митинг состоялся на 
Минском тонкосуконном комбинате. Кол
лектив принял обязательство выполнит), 
годовой производственный план к  25 де
кабря.

В ответ на решения XX съезда КПСС 
начали борьбу за досрочное выполнение 
годовых заданий рабочие и инженерно- 
технические работники Калининградского 
судоремонтного завода Неманского речного 
пароходства, Уфимского нефтеперерабаты
вающего завода, Хмельницкой обувной 
фабрики. Павловского автобусного завода 
имени Жданова (Горьковская область). Ра
ботники Одесского морского порта намети
ли годовой план переработки грузов вы
полнить к  5 декабря, все суда отпускать 
в плавание досрочно.

В соревнование за досрочное заверше
ние заданий шестой пятилетки вступили 
коллективы Нальчикского мельничного за
вода, Ликинского машиностроительного за
вода (Московская область), Симферополь
ского завода «Сельхоздеталь».

Первая плавка мощной мартеновской печи
ВОРОШИ,10ВСК (Ворошиловградская

область), 5- марта. (ТАСС), Металлурги и 
строители завода имени Ворошилова одер
жали новую трудовую победу. Вчера вы
дала первую плавку уникальная 500-тон
ная мартеновская печь.

Она оснащена новейшим оборудова

нием, изготовленным на отечественных 
машиностроительных заводах. Для раз
ливки стали установлен кран грузоподъ
емностью 350 тонн.

Первую плавку на уникальной марте
новской печи выдал, лучший сталевар за
вода тов,. Савин.

БорЬба за досрочное выполнение плана
В коллективе Куйбышевского райпром- 

комбината г. Томска решения XX съезда 
КПСС вызвали горячее одобрение. Во всех 
цехах и бригадах предприятий в эти дни 
проходит изучение материалов съезда. 
Знакомясь с материалами съезда, рабочие 
и работницы комбината выражают горя
чее одобрение мудрой политики партии, 
направленной на дальнейшее укрепление 
нашего социалистического государства.

Участник Великой Отечественной вой
ны, сменный мастер текетовинитного це
ха тов. Проскоков говорит:

—  В отчетном докладе ПК КПСС на XX 
съезде партии Никита Сергеевич Хрущев 
отметил, что мирная инициатива СССР 
стала одним из самых крупных факторов,

оказывающих огромное воздействие на ход 
международных событий. СССР —  оплот 
мира во всем мире. Решения XX съезда 
партии еще раз показали, что советский 

| народ не хочет войны, прилагает все уси- 
i лия к  обеспечению мира.

Коллектив райпромкомбината с каждым 
днем наращивает темпы работы. Выпол
нив февральский производственный план 
на 120 процентов, рабочие и работницы 
предприятия борются за досрочное выпол
нение мартовского производственного за
дания.

Включаясь во всенародное социалисти. 
| ческое соревнование за перевыполнение 
заданий шестой пятилетки, коллектив 
комбината план 1956 года решил выпол
нить к  5 декабря.

У колпашевских рыбаков
Директивами XX съезда КПСС преду

смотрено увеличить за пятилетие улов 
рыбы по РСФСР в полтора раза. Рыбаки 
Колпашевекого района, одобряя решения 
съезда, делом подкрепляют свое обещание 
увеличить рыбодобычу.

Рыболовецкая бригада колхоза «Путь 
ленинизма» почти в 2,5 раза перевыпол
нила свое квартальное задание. Рыбаки 
колхоза имени Куйбышева, подсчитав свои 
возможности, решили годовое задание вы
полнить за 9 месяцев — • к  1 октября. За

2 месяца бригада сдала 178 центнеров 
рыбы. Это на 25 процентов выше плана 
первого квартала. Перевыполняет план 
улова рыбы рыболовецкая бригада колхо
за имени Хрущева.

Всего в районе квартальный план до
бычи рыбы завершили 8 рыболовецких 
бригад сельхозартелей.

Колхозы, обслуживаемые Колпашевекой 
моторно-рыболовной станцией, выполнили 
квартальный план к 1 марта на 107,5 
процента.
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Добиться резкого сокращения затрат труда и материальных средств 
на производство единицы сельскохозяйственной продукции

Инструкторская группа Чаинского райкома КПСС по зоне Коломнн- 
ской машинно-тракторной станции совместно с редакцией газеты «Красное 
Знамя» провела совещание секретарей первичных партийных организа
ций колхозов зоны МТС с участием специалистов сельского хозяйства, 
депутатов сельских Советов и передовиков производства, на котором были 
обсуждены задачи, поставленные XX  съездом КПСС по резкому сокраще
нию затрат труда и материальных средств на производство единицы сель
скохозяйственной продукции.

Участники совещания обменялись мнениями.
Решено провести в марте в зоне МТС экономическую конференцию 

для выработки конкретных мероприятий по сокращению затрат на произ
водство единицы сельскохозяйственной продукции.

Ниже публикуются отдельные выступления участников совещания.

ОТВЕТСТВЕННАЯ 
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА

Секретарь парторганизации колхоза имени Дзержинского
тов. ГЛУХО В

1955 год был годом борьбы нашей пер
вичной партийной организации за выпол
нение решений январского Пленума ЦК 
КПСС, первым годом работы колхоза по 
новому перспективному плану развития 
общественного хозяйства. В этом плане 
мы поставили одной из главных задач —  
добиться значительного роста производст
ва зерна за счет повышения урожайности.

Решение этой задачи партийная орга
низация поставила в центр своего внима
ния. Она сумела направить всю массово- 
политическую работу на достижение по
ставленной цели и поднять всех колхозни
ков на активную борьбу за высокий уро
жай. Благодаря этому и высокопроизводи
тельной работе механизаторов Коломинской 
МТС колхоз в лучшие сроки провел ве
сенний сев по зяблевой пахоте и черным 
парам, лучше, чем в 1954 году, провел 
уборку урожая. В результате сбор зерна 
с гектара в среднем составил почти 14 
центнеров, льносемян —  свыше 4,5 цент
нера. В сравнении с 1954 годом колхоз 
собрал зерновых больше на 1.680 центне
ров.

Как будто бы дело обстояло неплохо: 
поставленной перед собой в 1955 году 
цели мы достигли, выполнили все свои 
обязательства перед государством. Колхоз 
получил дохода свыше одного миллиона 
рублей. Однако эти достижения нас не 
могут удовлетворить. Мы должны давать 
сельскохозяйственных продуктов гораздо 
больше. Добиваясь увеличения сбора зер
новых и других культур, повышения про
дуктивности животноводства, мы должны 
сокращать затраты труда на каждый 
центнер произведенной продукции.

Чтобы выполнить задачи, которые по
ставил X I  съезд партии, мы должны ис
пользовать все резервы для увеличения1 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, для того, чтобы каждый центнер 
продукции производить с наименьшими 
затратами труда и средств.

Мы сделали экономический анализ на
шей деятельности за 1955 год, и перед 
нами открылась интересная картина. Мы 
увидели, что не все отрасли хозяйства 
одинаково приносят колхозу доход, 
что мы имеем огромные возможно
сти значительно снизить затраты на про
изводство продукции и за счет этого уве
личить доходы колхоза и колхозников. 
Пусть этот анализ пока приблизительный, 
но он показывает, что мы часто добива
лись увеличения производства продукции, 
не считаясь с затратами.

Взять, к  примеру, зерновое хозяйство. 
В нервой полеводческой бригаде, где. полу
чен наибольший урожай по колхозу, на 
производство одного центнера зерна затра
чено в полтора раза меньше трудодней, 
чем в третьей бригаде, где получен наи
меньший урожай. Здесь сказались и более 
низкая урожайность в третьей бригаде, 
и недостатки в организации труда, и то, 
что в этой бригаде не были механизиро
ваны очистка и сушка зерна, плохо по
ставлен учет расходования трудодней.

Неудовлетворительно развиваются у 
нас отдельные отрасли животноводства. 
Затраты трудодней на производство одно
го центнера молока и мяса у нас еще 
велики. Дорого обходится в колхозе со
держание кур. Затраты на содержание

животных в отдельных фермах больше, 
чем получаемый от них доход. Это глав
ным образом потому, что низка продук
тивность животноводства. Дорого обхо
дится колхозу заготовка кормов (из-за 
плохой организации дела), на фермах со
держится большой штат обслуживающего 
персонала.

Все эти факты говорят о том, что пар
тийная организация и правление колхоза 
плохо занимались вопросами экономики.

Решающим условием подъема сель
скохозяйственного производства и сни
жения затрат на единицу продукции 
является повышение производитель
ности труда. Для повышения произво
дительности труда необходимо поднять 
уровень механизации сельскохозяйствен
ного производства, широко внедрять до
стижения сельскохозяйственной науки и 
передовой опыт, экономно расходовать 
средства.

Механизация подработки, сушки и 
транспортировки зерна позволит нам со
кратить затраты труда на этих работах 
в два раза. В снижении затрат велика 
роль МТС. Мы подсчитали, что если ма
шинно-тракторная станция будет в ком
плексе производить работы от вспашки 
до уборки включительно и механизирует 
работы послеуборочного перибда, то пря- 
-мые затраты на производство зерновых с 
одного гектара уменьшатся в два с лиш
ним раза.

Работники МТС должны решить вопро
сы механизации уборки соломы вслед за 
комбайном, механизации выгрузки зррна 
из бункера комбайна и его очистки. 
Из-за отсутствия на комбайнах вы
грузных шнеков колхоз вынужден дер
жать в бригаде, обслуживающей комбай
новый агрегат, липших два человека.

Мы ставим задачу механизировать 
процессы труда не только в полеводстве, 
но и в животноводстве. Например, только 
за счет устройства автопоения в коров
нике сэкономлено 500 трудодней.

Партийная организация и правление 
колхоза приняли меры к дальнейшему у к 
реплению трудовой дисциплины.

В качестве одной из мер повышения 
материальной заинтересованности колхоз
ников мы решили ввести для кол
хозников платные отпуска: за каждые
сто трудодней, выработанных колхозником 
без прогулов, начислять три дня от
пускных, но не более 24 рабочих дней в 
год. Эта мера уже положительно сказалась 
на делах. Количество невыходов на работу 
значительно уменьшилось.

Необходимо навести порядок в расходе, 
вании трудодней. Это дело партийная ор
ганизация берет под свой непосредствен
ный контроль.

В решении всех этих задач ведущая 
роль принадлежит партийной организации. 
От того, как она сумеет мобилизовать 
всех колхозников на борьбу за снижение 
себестоимости единицы продукции, зави
сит успех дела. Коммунисты наметили ор
ганизовать широкую разъяснительную ра
боту среди колхозников, чтобы довести до 
сознания каждого колхозника и колхозни
цы значение борьбы за снижение затрат 
на единицу продукции, чтобы к этой 
борьбе привлечь всех колхозников.

с о ш е щ & х х я ы х

Тов. ПОНОМАРЕНКО,
директор Коломинской МТС
Для работы машинно-тракторной стан

ции требуется большое количество нефте
продуктов, запасных частей к тракторам 
и сельхозмашинам, ремонтных и других 
материалов. Затраты на эти цели у нас 
очень велики.

Следует признать, что в перерасходе 
средств, отпускаемых на материалы и ре
монт, большая вина руководителей стан
ции, так как мы еще не добились высо
кой производительности техники ,' продле
ния срока ее службы, мало экономим неф
тепродуктов. Но немалая вина ложится и 
на областные организации, в частности 
на работников областного управления 
сельского хозяйства.

Они допускают серьезные недостатки в 
планировании завоза горючего и смазочных 
материалов. Горючее и смазочные масла 
завозятся в Чаинский район несвоевремен
но. Приходится в зимнее время завозить 
Горючее из Молчановского района ж 
г. Томска, тогда как затраты нам плани
руются такие, которые необходимы для 
завоза горючего и смазочных материалов с 
Подгорненской нефтебазы нашего района. 
Если областные организации обеспечат 
своевременный завоз горючего и смазоч
ных материалов в район, МТС сможет 
значительно уменьшить затраты на нефте
продукты.

Большой перерасход денежных средств 
допускается во время ремонта тракторов и 
сельхозмашин. Автотрак,торосбыт и Сель- 
хозснаб несвоевременно снабжают МТС 
запасными частями к  машинам. Поэтому 
мы вынуждены в разгар ремонта достав
лять запасные части из г. Томска автома
шинами и нередко самолетом, а это очень 
дорого стоит.

Тов. СОКОЛОВСКИЙ, 
главный зоотехник Коломинской 

МТС
Каждый колхоз имеет возможность сни

зить затраты яа производство центнера 
животноводческой продукции путем более 
рационального использования кормов за 
счет кормоприготовления. Можно снизить 

'затраты труда на фермах не менее чем на 
!20— 30 процентов только за счет внедре
ния двукратного доения и машинной дой
ки. На фермах крупного рогатого скота 
нужно переходить на круглогодовой отел.

Тов. ТРУШ ЛЯКОВ. 
председатель колхоза 

имени Жданова
Самым отстающим и трудоемким участ

ком в хозяйстве колхоза является заго
товка, кормов. Здесь больше всего приме
няется ручной труд, н по этой причине 
колхоз вынужден производить большие за
траты на производство кормов. Значитель
но снизить эти затраты можно за счет 
механизации заготовки кормов. Об этом 
должны позаботиться руководители МТС 
и оказать колхозам помощь в этом деле.

Можно уменьшить расходы не менее 
чем на 25— 30 процентов за счет береж
ного хранения и использования оборудова
ния н инвентаря животноводческих ферм.

☆  ☆

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ВОПРОСАМ 
ЭКОНОМИКИ

Секретарь парторганизации Коломинской МТС  
тов. ЧЕРЕПАНОВ

XX съевд КПСС поставил перед МТС
задачу: соблюдать строжайший режим 
экономии, добиться снижения себестои
мости тракторных работ примерно на 16 
процентов н значительно сократить затра. 
ты государства на центнер сельскохозяй
ственной продукции, получаемой в поряд
ке натуральной оплаты за работу МТС. 
Решено приступить с 1956 года к  пере
воду машинно-тракторных станций на 
хозяйственный расчет.

Коллектив Коломинской машинно-трак
торной станции может и должен решить 
эту задачу.

Ряд бригад нашей МТС добился высо
кой выработки и значительной экономии 

; горючего и смазочных материалов, продле- 
I ння срока службы машин, снижения за- 
I трат на производство единицы продукции. 

В числе их— бригада тов. Ячменева, кото
рая обслуживает колхоз «Путь Ленина». 
Себестоимость обработки гектара в этой 
бригаде снижена за год на 3 рубля 37 ко
пеек против плановой, 

i К сожалению, таких примеров у нас 
мало. Следует признать, что партийная 
организация МТС не вникала в вопро
сы экономики; не придавала значения за
тратам на производство единицы продук
ции. В целом по МТС затраты на один 
гектар мягкой пахоты чрезмерно велики. 
Почему? Потому, что допускаем большие 
перерасходы средств на ремонт, на достав
ку  нефтепродуктов, на содержание адми
нистративно-управленческого персонала. 
Потому, что в нашей МТС еще низка про
изводительность машинно-тракторного пар
ка, план урожайности не выполнен.

У ндс еще много беспорядков в орга
низации н учете труда механизаторов. 
В колхозах и МТС учету не придают 
должного значения. Поэтому допускается 
растранжиривание трудодней и средств.

В январе этого года в колхозе имени 
Менжинского работали трактористы 
тт. Юрков и Усарс, а бригадир трактор
ной бригады тов. Нагорняк и учетчик тов. 
Ватгер находились в это время на ремонте 
машин в МТС. Трудодни же были начи
слены не только трактористам, но и бри
гадиру и учетчику. Такие факты не еди
ничны. Председатели колхозов, агрономы 
знают о них, но подписывают такие ак
ты и скрепляют их печатями. Закрывает 
на это глаза и бухгалтерия МТС. Это по
тому, что начисление трудодней механиза
торам иногда происходит по принципу: 
числится человек в бригаде, значит пола
гается ему начислять трудодни независи
мо от того, работал он или не работал.

20 февраля состоялось открытое пар
тийное собрание, которое обсудило вопрос 
о путях снижения затрат на центнер

продукции, получаемой в порядке натур
оплаты за работу МТС. Партийная орга
низация наметила ряд мер, способствую
щих решению этой задачи.

Очень важно, конечно, вооружить зна
нием техники и экономики сельскохо
зяйственного производства механизаторов. 
Для этого мы наметили до начала поле
вых работ провести семинар бригадиров 
тракторных бригад, комбайнеров и учет
чиков по вопросам организации и учета 
труда, повышения производительности 
труда и снижения себестоимости продук
ции.

На открытом партийном собрании това
рищи подчеркнули огромное значение со
стояния техники для достижения высокой 

: выработки машин. Решено еще раз прове- 
, рить качество ремонта тракторов и при
цепного инвентаря с тем, чтобы обеспе- 

| чить бесперебойную работу техники на 
полях и Проведение всех полевых работ в 
лучшие агротехнические сроки.

Чтобы МТС смогла добиться выполне
ния и перевыполнения плана урожайно
сти и сокращения затрат на центнер про
дукции, заработанной в порядке натуроп
латы, мы решили усилить контроль над 
деятельностью администрации МТС, чаще 
обсуждать яа партийных собраниях воп
росы экономики, повысить ответствен
ность работников станции за расходо
вание государственных средств.

Мы ставим задачу— добиться активного 
участия каждого работника в борьбе за 
повышение производительности труда и 
снижение себестоимости тракторных ра
бот. При подведении итогов соревнования 
мы будем уделять внимание и качествен
ным и количественным показателям рабо
ты бригад. Тем самым партийная органи
зация и администрация МТС получат воз
можность обнаруживать излишние затраты 
н своевременно принимать .меры к  ликви
дации их.

Партийная организация наметила орга
низовать изучение и широкое распростра
нение опыта передовых бригад, которые 
достигли высокой выработки при наимень
ших затратах труда и средств.

Пам придется усилить состав аги
таторов с тем, чтобы за каждой бригадой 
закрепить политически грамотных людей, 
способных не только проводить читки и 
беседы, но и глубоко разбираться в работе 
бригады. 1

Партийная организация организует ши
рокое разъяснение материалов XX съезда 
КПСС с тем, чтобы довести решения 
съезда до сознания каждого работника 
МТС. Это позволит нам мобилизовать всех 
механизаторов на выполнение решений 
XX съезда партии,

I

С каждым годом увеличиваются доходы колхоза имени Дзержинского, Ча
инского района. Расширяется откорм свиней. За 1 9 5 5  год колхоз получил 
1 2 8 .4 4 0  рублей дохода от откорма свиней, а за январь и 20  дней февраля 
этого года доход составил 4 5 .1 3 0  рублей.

На снимке: (слева направо) председатель колхоза Д. М. Постников, луч
шая свинарка М. И. Шумакова и секретарь парторганизации К . К . Глухов.

Фото Н. Борисова.

НАХОДИТЬ И ИСПОЛЬЗОВАТЬ
РЕЗЕРВЫ

Секретарь Чаинского райкома партии по зоне Коломинской МТС
тов. АКСЕНОВ

XX съезд партии поставил перед трудя
щимися всех отраслей народного хозяйст
ва и, в частности, перед колхозным кре
стьянством новые величественные задачи. 
Мы должны значительно увеличить про
изводство продукции полеводства и жи
вотноводства, производить продукцию с 
наименьшими затратами груда и средств.

Советское государство богато оснастило 
сельское хозяйство техникой. Это можно 
видеть на примере колхозов, обслуживае
мых Коломинской МТС, в которых иахо- 
та, сев зерновых н подъем паров механи
зированы на 100 процентов, а уборка 
зерновых —  на 99 процентов. Механи
зация сельскохозяйственного производства 
облегчила труд колхозников, дает огром
ную экономию в затратах труда.

У кренилось хозяйство колхозов, улуч
шились методы ведения хозяйства.

Но затраты труда и средств на еди
ницу продукции в колхозах еще высоки. 
А в колхозах имени Крупской, имени Мо
лотова, «Путь Ленина» эти затраты в 
1955 году даже увеличились против 
1954 года.

Почему, например, в колхозе имени 
Молотова произошло увеличение затрат на 
единицу продукции? Здесь не заботятся о 
механизации производственных процессов, 
слабо используют передовой опыт и до
стижения сельскохозяйственной науки. 
Партийная организация, возглавляемая 
тов. Решетниковым, слабо борется за по
вышение производительности1 труда, за со
кращение затрат на единицу сельскохо

зяйственной продукции, мало что .сделала, 
чтобы обеспечить улучшение организации 
труда, укрепление трудовой дисциплины.

Партийным организациям необходимо 
изучить возможности каждого колхоза, 
чтобы наметить, меры резкого увеличения 
выхода продукции на 100 гектаров зе
мельных угодий с минимальными затра
тами труда и средств.

Надо настойчиво повышать производи
тельность труда, высокопроизводительно 
использовать технику, внедрять достиже. 
ния науки и передового опыта, улучшать 
организацию труда.

Нужно сокращать управленческий ап
парат.

В этом деле в наших колхозах имеются 
огромные возможности. Например, только 
организация комплексных бригад позво
лила сократить административно-управ
ленческий -аппарат в колхозах зоны па 
13 человек, что дает 10 тысяч трудодней 
экономии в год.

Насколько снижаются затраты труда от 
механизации, можно видеть на примере 
колхоза имени Жданова. На молоч
но-товарной ферме этого колхоза вве
дено автопоение коров, сооружена под
весная дорога. И. если быстрее ввести 
электродойку, то затраты труда на 1 литр 
молока сократятся примерно на 20 про
центов.

Но это ориентировочные подсчеты. Ког
да электродойка будет введена, можно бу
дет жа каждой дояркой закрепить больше

коров. Ряд колхозов нашей зоны пока 
еще не подготовлен к  внедрению электро
дойки, зато в каждом колхозе имеется 
возможность осуществить автопоение, 
устройство насосных станций, водопрово
да, приобрести и установить оборудовав 
ние для приготовления кормов. Все это 
значительно сократит трудовые затраты в 
колхозах.

Механизация заготовки кормов позволя
ет значительно сократить затраты на про. 
изводство единицы животноводческой 
продукции. В колхозе имени Жданова под
считано, что если МТС механизирует хотя 
бы на 15 процентов заготовку кормов, то 
затраты снизятся на 1.300 трудодней в 
год.

Огромные возможности сокращения 
затрат труда и средств заложены, на
пример, в таком методе ведения свино
водства, как круглогодовой мясной откорм 
свиней и разовые опоросы свиноматок.

Мясной откорм дает возможность увели
чить пропускную способность свинарни
ков' и резко сократить затраты кормов. 
Колхозы зоны Коломинской МТС отобрали 

1120 свинок для разовых опоросои. Этого 
мало, надо посмотреть, что можно сделать 
еще. Себестоимость поросят, получаемых 
от разовых свиноматок, примерно в два 
раза ниже себестоимости поросят, полу
чаемых от основных матов.

Партийные организации должны уде
лить много внимания вопросам нормирова
ния труда и расходования трудодней, они 
должны постоянно нацеливать правления 
колхозов, бухгалтеров и ревизионные ко
миссии на проведение жесткого контроля 
за расходованием, трудодней. Этому должен 
способствовать хорошо поставленный учет. 
Необходимо добиться, чтобы каждая рабо- 

I та принималась бригадиром лично. У нас

же в этом деле много беспорядка. Подчас 
бригадиры начисляют трудодни небрежно 
и этим способствуют растранжириванию 
трудодней.

Большие задачи поставил XX съезд 
партии перед МТС. Они должны значи
тельно поднять свою роль в развитии всех 
отраслей сельскохозяйственного производ
ства в колхозах, их дальнейшем организа
ционно-хозяйственном укреплении. Повы
шается их ответственность за выполнение 
планов производства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов, за механизацию 
трудоемких процессов в растениеводстве и 
животноводстве. Руководители МТС обяза
ны улучшить использование техники, 
обеспечить полное использование по
стоянных рабочих в течение всего года 
путем широкого совмещения профессий 
механизаторов и расширения производст
венной помощи колхозам.

Директивы XX съезда партии обязыва
ют работников МТС соблюдать строжай
ший режим экономия, добиться за пяти
летку снижения себестоимости трактор
ных работ примерно на 16 процентов и 
значительно сократить затраты государ
ства на, центнер сельскохозяйственной 
продукции, получаемой в порядке нату
ральной оплаты за работу МТС; при
ступить с 1956 года к  переводу машин
но-тракторных станций на хозяйствен
ный раечет.

Между тем, итоги прошлого года го
ворят о том, что в работе Еоломин- 
ской МТС имеется много существенных 
недостатков;' которые привели к  завыше
нию сеоестоимости гектара мягкой 
ты.

нахо-

Партийиой организации и дирекции 
МТС предстоит в этом году приложить 
много энергии к тому, чтобы улучшить 
показатели работы станции. В истекшем 
году осталось много неиспользованных 
резервов и возможностей снижения 
себестоимости тракторных работ. За лет
ний период 1955 года тракторы, напри
мер, простояли 6.450 тракторо-смен. МТС 
допустила большой перерасход государ
ственных средств на ремонте машин. 
В МТС много еще потерь горючего и 
смазочных материалов. Больше 50 про
центов отработанных масел можно вновь 
иепользовать после соответствующей пе
реработки. В МТС имеется и установка 
для этого. Но сбор отработанных масел не 
организован.

Задача партийных организаций колхо
зов и МТС заключается в том, чтобы мо
билизовать всех колхозников и механиза
торов на борьбу за экономию во всем. Мы 
должны развернуть беспощадную борьбу со 
всякого рода растранжириванием общест
венного труда и средств.

Секретарям парторганизаций необходимо 
сейчас так построить организаторскую и 
массово-политическую работу, чтобы до
биваться экономии на каждом участке 
сельскохозяйственного производства. Е 
этому должна быть направлена и работа 
агитаторов. Необходимо агитировать не 
вообще, а на конкретных примерах каж
дого колхоза, каждой бригады.

Партийные организации, правления 
колхозов, руководители МТС, все колхоз
ники и работники МТС должны прило
жить все силы, чтобы вскрыть и пу
стить в дело огромные резервы повы
шения производительности труда. На эти 
резервы и возможности указывает нам XX 
съезд партии.

Рыбаки колхоза «Ю ный ленинец». 
Томского района, успешно выполнили 
взятые обязательства в честь X X  съез
да КПСС. Они сверх квартального пла
на сдали 34 центнера рыбы.

На снимке: (слева) бригадир рыбо-1
ловецкой бригады Сергей Петрович Ю г-4^ 
валин и рыбак Павел Васильевич Ту* 
тундаев за осмотром фитилей.

Фото Ф . Хитрйневича.

Н а подш ипниковом  
заводе

Во всех цехах завода проходит изуче
ние материалов XX съезда ЕПСС. Каждый^ 
день в красном уголке роликового цеха со̂ 9  
бираются станочницы, наладчики, мастера» 
и другие работники цеха. Агитаторы тт. 
Иванов, Щ укин, Ефремов, Нивнев прово
дят читки и беседы по материалам съезда.
В полуавтоматном цехе агитаторы тт. Бра
гин, Рукавишников, .Пугачев, Еожемякин 
также рассказывают о решениях XX съез
да ЕПСС.

***
На подшипниковом заводе закончился 

общественный смотр по рационализации и 
изобретательству. За 3 месяца рационали
заторы внесли более 400 ценных предло
жений, направленных на снижение трудо
емкости работ, улучшение качества и сни. 
жение себестоимости продукции.

Внедрено в производство более 170 
предложений с условно-годовой экономией 
более 480.000 рублей. Первую премию 
получил коллектив шарикового цеха, вто
рую —  отдел главного механика, три 
третьих премии вручены кузнечному, авто
матному и ремонтно-строительному цехам.

V
На заводе организовано бюро техниче

ской информации, которое занимается 
обобщением и распространением опыта пе
редовиков производства, смен и участков. 
Бюро технической информации будет рас
пространять материалы об опыте передо
вых заводов страны.

V
Для укрепления связи школы с. родите-».-. ... 

лями коллектив преподавателей средней 
школы № 47 практикует выпуск стенной 
газеты «Голос школы». Каждый номер га
зеты вывешивается на заводе. Интересно 
составленная, красиво оформленная газета 
вызывает большой интерес у родителей. - 
Критические материалы, помещенные в »  
газете, находят живой и быстрый отклик у 
в общественных организациях завода.

Д. ГРОЙСМАН.

В библиотеке М Т С
Библиотека Томской МТС пользуется 

уважением местных жителей. Около 500 
человек, в числе которых большинство 
механизаторов, являются постоянными чи
тателями библиотеки.

Механик но трудоемким работам Федор 
Кривошеев интересуется как художествен
ной, так и технической литературой. В 
его формуляр занесены тома Большой со
ветской энциклопедии, справочник по ме
ханизации сельского хозяйства, произведе
ния Горького, Толстого, Маяковского, 
Стендаля.

Так же разнообразны интересы молото
бойца Н. Астахова.

Вечерами многолюдно в читальном зале. 
Внимание посетителей привлекают красоч
но оформленные фотомонтажи, в и т р н - ^  
ны е материалами XX съезда К П С С ^  
и новинками художественной литературы, 
свежие, газеты и журналы.

- Заведующая библиотекой Галина Сайко'ч 
и заведующая читальным залом Зоя Жу- Ш 
пинская, выпускницы Томского библиотеч- т  
ного техникума, проводят большую работу V  
с читателями.

Сейчас здесь готовится читательская 
конференция по повести В. Тендрякова 
«Не ко двору». В. КОНЮХОВ.

Г
Газета-планат 

,,3а  культурную советскую 
торговлю“

Вышел очередной номер газеты-плаката 
«За культурную советскую торговлю», из
даваемой Томским облпотребсоюзом и обко
мом профсоюза работников потребкоопера
ции.

Передовая статья посвящена отчетно- 
выборным собраниям пайщиков (уполно
моченных) потребительских обществ, рыб- 
коопов и райпотребсоюзов.

Центральное место в газете отведено 
подборке «Еольцевой и централизованный 
завоз товаров —- важнейшее дело всех ра
ботников потребительской кооперации».

Председатель правления Кривошеинско- 
го райпотребсоюза С. Коршунов и за
ведующий торговым отделом этого же рай
потребсоюза Н. Савинцев выступают со 
статьей, в которой делятся опытом работы 
по централизованному завозу товаров.

Заместитель председателя правления 
Нелюбинекого сельпо И. Тюменцев в своей 
корреспонденции рассказывает о том, что 
с введением кольцевого завоза ускорился 
товарооборот и расширился ассортимент 
товаров.

Член правления облпотребсоюза В. Мак
симов рассказывает об опыте работы чай
ной Молчановского райпотребсоюза.
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К  поездке в Советский Союз 
парламентской делегации Норвегии

прибытияПредседатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис направили на имя 
Президента стортинга Норвегии 0. Торна 
письмо следующего содержания:

«Верховный Совет Союза Советских Со
циалистических Республик, руководимый 
желанием содействовать дальнейшему раз
витию добрососедских отношений между 
Советским Союзом и Норвегией и считая, 
что этому делу послужил бы обмен пар
ламентскими делегациями между Верхов
ным Советом СССР и стортингом Норве
гии, имеет честь пригласить делегацию 
стортинга посетить Советский Союз.

Мы были бы благодарны за уведомление 
относительно принятия нашего приглаше

ния и о приемлемом времени 
Вашей делегации в СССР».

В ответном письме президентского Сове
та стортинга Норвегии Верховному Совету 
Союза Советских Социалистических Рес
публик говорится следующее:

«Посол СССР в Норвегии г-н  Аркадьев 
передал Президенту стортинга Ваше лю
безное приглашение для делегации стор
тинга посетить Советский Союз.

Имеют честь сообщить, что президент
ский Совет стортинга от имени стортинга 
с благодарностью принимает это пригла
шение.

Что касается вопроса о том, какое вре
мя наилучшим образом подойдет для тако
го посещения, то президентский Совет 
считает, что период примерно е 15 авгу
ста подойдет для депутатов стортинга 
лучше всего».

1
Б е з  п о е з д н о г о  м а с т е р а

s Ш•? Sr':';

Председатель Совета Министров Ги Молле 
и министр иностранных дел Франции И. Пино 

приняли приглашение Советского правительства 
посетить Советсний Союз

На днях Посол ССОР во Франции С. А. 
Виноградов Передал Председателю Совета 
Министров г-ну Г и Молле и министру 
иностранных дел Франции г-ну Кристиа
ну Пино приглашение Советского прави
тельства посетить СССР в удобное для

них время для обсуждения вопросов, ин
тересующих Францию и СССР.

Г-н Ги Молле и г-н  К. Пияр приняли 
это приглашение Советского правитель
ства и выразили готовность приехать в 
Москву 14 мая. (ТАСС).

Т Е Л Е В И ЗИ О Н Н Ы Й  К И Н О В Ы П У С К  О Р А Б О Т Е  
|  X X  С Ъ Е З Д А  КПСС

Сегодня в 21 час 40 минут Томская ! ральной студии телевидения, запечатлели 
студия телевидения показывает специаль- открытие и заседания исторического съез- 
ный телевизионный киновыпуск «На XX да партии, выступления с докладами то- 
съезде КПСС». варищен Н. С. Хрущева и Н. А. Булгани-

Кинокадры, снятые операторами Цент- на.

Межзаводская школа передового onbirna
В феврале в главном корпусе Томского 

политехнического института можно/ было 
встретить большую группу станочников 
предприятий Томска. Это —  слушатели 
межзаводской школы передового опыта, 
созданной при кафедре станков и резания 
металлов института.

Токари ряда заводов Томска прошли 
здесь хорошую техническую подготовку. 
Во время лекций их ознакомили с основа
ми процесса резания металлов, примене
нием твердых сплавов, с новейшими ин
струментами и т. д.

В лаборатории кафедры токарям было 
показано скоростное и силовое резание, 
работа резцов о керамическими пластинка
ми и дробление стружки резцами специ
альной формы.

По окончанию курса теоретических и 
лабораторных занятий токари поделились 
мытом своей работы. Решено было в за
ключение побывать на заводах Томска, 
чтобы познакомиться с организацией обра
ботки металлов.

С этой целью слушатели школы, передо
вого опыта второго марта посетили элек
тромеханический завод имени Вахрушева. 
Особенно они заинтересовались работой

( своих товарищей по профессии тт. Ма- 
j метьева, Еочина и Врублевича. Слушатель 
! межзаводской школы передового опыта 
тов. Маметьев показал, как он применяет 
скоростное резание при обработке круп
ных роторов. Пользуясь таким методом, пе
редовой станочник дает до трех норм в 
смену.

Токарь тов. Кочин познакомил гостей 
со своими приемами труда при обработке 
деталей из алюминия.

Большой интерес слушателей школы 
вызвали приемы работы одного из передо
вых токарей завода тов. Врублевнча. Он 
вдвое увеличил мощность станка, на 30 
процентов увеличил число оборотов шпин
деля и, применив новый режим обработки, 
стал наносить резьбу на каждый винт за 
6 минут, тогда как раньше на это уходи
ло до 40 минут.

Тов. Врублевич поделился со своими 
товарищами по профессии и по школе пе
редового опыта впечатлениями от поездки 
на заводы г. Москвы.

Слушатели школы побывали в цехах 
Томского подшипникового завода, где так
же ознакомились с опытом работы станоч
ников по скоростному и силовому реза
нию металлов.

Следуя примеру передовых же
лезнодорожных узлов страны, 
коллектив кондукторского резерва 
станции Томск-Н с недавнего вре

мени начал сопровождать поезда 
без поездного мастера, входив
шего до этого в состав поездной 
бригады.

Внедрению нового метода пред
шествовала специальная подготов
ка. Выли организованы курсы 
техминимума, на которых члены 
поездных бригад изучали обязан
ности и работу поездного мастера.

В настоящее время всю работу 
поездного мастера в пути сле
дования выполняют главный и 
старший кондукторы. Бригады без 
поездного мастера сопровожда
ют не только поезда прямого на
значения, но и сборные, с которы
ми особенно много приходится ра
ботать в пути.

При новом методе повышается, 
ответственность пункта техническо

го осмотра вагонов. Он обязан га
рантировать следование поездов 
на участке без задержки и отце
пок вагонов по техническим при
чинам. От технического состояния 
вагонов во многом зависит успех 
работы поездных бригад.

Внедрение нового метода сопро
вождения поездов дает ежемесяч
но десятки тысяч рублей экономии 
и освобождает десятки специа- 
листов-вагонников, которые ис
пользуются на других работах.

Работая по новому методу, хо
роших результатов добилась 
бригада под руководством т. Саф
ронова. Члены этой бригады не 
допускают ни единой отцепки ваго
нов в пути следования по техниче
ским надобностям.

V
На снимке (справа налево): глав

ный кондуктор Н. Сафронов и 
старший кондуктор Е. Ефремов 
перед поездкой.

Иан мы организовали централизованный 
и кольцевой завоз товаров

Вечер народной песни
В воскресенье Кировский райком 

ВЛКСМ и Дом ученых провели для студен
тов тематический вечер, посвященный 
русской народной песне.

После небольшого доклада преподава
теля музыкального училища В. М. Минен- 
ко об истории возникновения и развития, 
русской народной песни участниками 
кружков художественной самодеятельно
сти вузов был дан концерт.

Пополнялись русские народные, старин
ные и современные песни и романсы. 
Концерт начался выступлением оркестра 
народных инструментов музыкального

училища. Тепло встретили слушатели 
студента Евгения Китаева, исполнившего 
русские народные песни «Вдоль по Пи
терской» и «Прощай радость». Задушевно 
звучали грустно-лирические старинные 
напевы в песнях вокальной группы педа
гогического института. Студенты политех
нического института Никифоров и Гнатов- 
ский исполнили «Русскую пляску». Горя
чо аплодировали зрители и-другим ис
полнителям.

Участники вечера познакомились с 
книжной выставкой на тему вечера.

Кривошеинский райпотребсоюз, осуще
ствив ряд подготовительных мероприятий, 
с 1 января перешел на централизован
ную и кольцевую доставку товаров в тор
говую сеть. Одновременно ликвидированы 
лишние звенья мелких кооперативных ор
ганизаций, сокращен неоправданно боль
шой аппарат и снижены издержки обра
щения. Так, вместо шести мелких сель
ских потребительских обществ создано 

|три сельпо, товарооборот которых состав
ляет от 8 до 10 миллионов рублей в год 
в каждом. В укрупненных Кривошеинском 

,и  Никольском сельпо ликвидированы пе
ревалочные базы.

Доставка товаров в магазины и лавки 
этих сельпо производится централизован
ным путам, по графику, непосредственно 
с баз райпотребсоюза. График разраба
тывается торговым отделом райпотребсою
за в соответствии с установленной схемой 
маршрутов движения гужевого и автомо
бильного транспорта.

В магазины Ново-Николаевского сельпо 
доставка товаров производится смешан
ным централизованным и кольцевым ме
тодом. Централизованным путем в магази
ны завозятся такие товары, как соль, ке
росин, крупа, мука, сахар. Все остальные 
товары доставляются в магазины кольце
вым методом. С этой целью разработано 
14 маршрутов, по которым транспорт 
ежедневно доставляет товары в торговую 
сеть.

В летний период дополнительно в гуже
вому транспорту будут регулярно курси
ровать две автомашины с крытым кузовом. 
По трем водным маршрутам будет ходить 
катер с 15-тонным паузком, на котором 
разместятся до 8 контейнеров с грузами. 
Весь автомобильный и гужевой транспорт 
обратными рейсами доставляет закуплен
ные магазином сельхозпродукты, сырье и 
порожнюю тару.

Практика показывает, что централизо
ванная доставка и кольцевой завоз това

ров позволяют резко снизить издержки об
ращения, быстрее выполнять план товаро
оборота, ликвидировать перебои в торгов
ле товарами повседневного спроса и нару
шения часов работы магазинов. Работни
ки сельпо имеют больше времени для за
купки сельхозпродуктов и различной орга
низаторской работы. Ускорилась доставка 
товаров. Если раньше товары после от
грузки их из складов райпотребсоюза по
падали в магазины сельпо через 5— 8 
дней, то теперь они поступают в тот же, 
день.

Мы считаем, что укрупнение потреби
тельских обществ, сокращение несколь
ких управленческих аппаратов и перева
лочных баз, ликвидация излишних погру- 
зо-разгрузочных работ дадут в этом году 

| экономию государственных средств около
■ 54)0 тысяч рублен, 8а счет этой экономии 
можно увеличить капиталовложения в 
строительство и значительно пополнить 
оборотные средства.

Большую роль в централизованной до
ставке товаров в районы области играет 

. оптовая база облпотребсоюза. Надо корен-
■ ньгм образом перестроить ое работу. Необ- 
[ ходимо ввести в практику завоз иромыш- 
’ ленных товаров транзитом в районы обла
с т и . Такие промышленные изделия, как
железо, гвозди, стекло, шифер, посуду, 
можно доставлять на места, минуя базу 
облпотребсоюза. Это ускорят и удешевит 
продвижение товаров в торговую сеть, 
даст возможность работникам оптовой ба
зы больше заниматься изысканием допол
нительных товарных источников, лучше 
размещать товары по районам области.

Перед работниками торговли поставле
на задача— быстро и экономно продвигать 
товары к  потребителю. Повсеместно вне
дряя централизованный и кольцевой завоз 
товаров, мы справимся с. этой задачей.

С. КОРШУНОВ, 
председатель правления Нпивошеинского 

райпотребсоюза.

НАЧАЛАСЬ ОБЛАСТНАЯ 
ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА

4 марта на стадионе «Буревестник» в 
г. Томске открылась зимняя спартакиада 
области. С раннего утра сюда начали 
группами сходиться участники соревнова
ний, зрители.

Легкий ветерок колышет разноцветные 
знамена спортивных обществ, установлен
ные в центре катка. Словно в зеркале, 
отражается но-весеннему яркое солнце на 
сверкающей поверхности катка.

Под звуки марша выходят на парад 
участники спартакиады.

Поднят флаг. Начинается массовый за
бег конькобежцев.

Первыми на дистанцию 500 метров вы
шли женщины. Легко и быстро отрыва
ются от старта спортсменки. Каждая го
рит желанием занять лучшее место в со
ревнованиях. Но нелегко это дается. 
Вскоре на первое место вышла спорт
сменка Люба ФаломкнНа, ее время 54,6 
секунды. Этот результат в забеге на 500 
метров и остался лучшим. За ней следу
ет Зина Башкирова —  55,9 секунды. 
Третье место завоевала спортсменка Рита 
Смирнова со временем 56,4 секунды. Та
ким образом, три лучших места принадле
жат спортивному обществу «Буревест
ник».

Затем был дан забег на 1.500 метров. 
Здесь победительницами вышли Башкиро
ва, Фаломкина и Сидоренко. По сумме 
очков двух дистанций впереди Фаломкина 
—  114,733 очка, на втором месте Баш
кирова —  115,233 очка.

Победительницам после окончания со
стязаний были вручены награды: за 1-е 
место Любе Фаломкиной —  кубок и ди
плом, за 2-е и 3-е места Зине Башкиро
вой и Рите Смирновой —  дипломы. (Сни
мок вверху).

В это же время на другом участке 
стадиона встретились команды по хоккею 
с мячом и е шайбой.

В розыгрыше по хоккею с мячом при
нимают участие десять команд, все коман
ды по жребию разбиты на три подгруп
пы: в первую подгруппу попали команды 
«Шахтер», «Спартак», «Трудовые резер
вы» и «Буревестник». В этой подгруппе 
проведено три игры со следующим ре
зультатом. Команда «Шахтер» выиграла 
у команды «Буревестник», команда «Тру-

довые резервы» проиграла командам 
«Спартака» и «Буревестника».

Во второй подгруппе— команды «Торпе
до», «Красная звезда» и сборная команда 
г. Колпашево. Игры в этой подгруппе уже 
закончились. Команда «Торпедо» выигра
ла у команды «Красная звезда» и сбор
ной г. Колпашево, заняв первое место в 
подгруппе и получив право участвовать в 
финальных играх.

Команда г. Колпашево выиграла встре
чу у команды «Красная звезда» и заня
ла второе место в подгруппе.

В третью подгруппу включены коман
ды общества «Динамо» и Дома офицеров 
Советской Армии. В этой подгруппе про
ведена лишь одна встреча между коман
дами Дома офицеров Советской Армии и 
«Динамо». Победу одержали армейцы. По 
условиям соревнования команды-победи
тельницы в подгруппах выступают в фи
нальных играх, разыгрывая первое —  
третье места в спартакиаде.

В играх в хоккей с шайбой принима- 
участие команды —  Дома офицеров 

Советской Армии, педа
гогического, транспорт
ного, строительного и 
политехнического ин
ститутов.

Во встрече между 
командами Дома офице
ров Советской Армии и 
педагогического инсти
тута победили армей
цы. Во встрече между 
командами политехниче
ского и строительного 
институтов победили по
литехники. Игры иа 
первенство области про
должаются.

Текст В. Асабина и 
К. Онишева. 

Фото В. Асабина.

ют

На снимке: момент игры в хоккей с шайбой.

Растет число вкладов в сберкассах
План первого квартала в этом году по 

привлечению вкладов населения перевы
полнили центральные сберегательные кас
сы 20 районов нашей области. За это 
время привлечено новых вкладов на 10 
миллионов 570 тысяч рублей, в том чис
ле по городу Томску— 3 миллиона 28 ты
сяч, Коллашевскому району —  1 милли
он 303 тысячи рублей.

В связи с ростом доходов колхозников 
резко увеличился приток вкладов в сель
ских сберегательных кассах. Так, напри-

мер, за полтора месяца текущего года 
сумма вкладов увеличилась в сберегатель
ных кассах Чаинского района на 400 ты
сяч рублей, Томского района —  на 662 
тысячи рублей, Тегульдетского района —  
на 321 тысячу рублей, Парбигекого райо
на —  на 303 тысячи рублей, Парабель- 
ского района —  на 454 тысячи рублей, 
Молчановского района —  на 426 тысяч 
рублей, Каргасокского района —  на 498 
тысяч рублей.

На рыбных
1. ТРУДОВОЙ ПОДЪЕМ

Дни работы XX съезда партии рыбаки 
Колпашевского района отметили новым 

(к подъемом трудовой активности. Всюду —  
w в бригадах государственного лова, в ры

бацких артелях —  с непрерывно нара
стающей силой развертывается социали
стическое соревнование за то, чтобы дать 
Родине больше рыбы сверх плана.

Выполнив ко дню открытия XX съезда 
КПСС двухмесячный план, рыбаки обяза
лись ознаменовать окончание работы съез
да партии, выполнением квартального 
плана. И многие из них перевыполнили 
свое обязательство.

В водоемах, расположенных в окрестно
стях деревни Иванкиво, ведут лов рыбаки 
артели имени Куйбышева и гослова. Упор
но трудятся рыбаки гослова под руковод
ством звеньевого тов. Каладжи. Зимний 
промысел требует много труда, сноровки, 
умения выбрать места лова, удачно при
менить все рыболовные снасти. Часто лов 
приходится вести вдали от постоянного 
места жительства/на отдаленных водое
мах —  на озерах, таежных речках. Ры
баки звена тов. Каладжи не жалеют вре
мени и сил, чтобы использовать все воз
можности для увеличения рыбодобычи. 

^  Они много поймали ̂ рыбы на Оби, приме- 
*  нив фитили с особым приспособлением. 

Они ведут подледный лов, ставят сети и 
применяют другие орудия лова. 21 февра
ля звено выполнило задание первого квар
тала на 162,5 нроц.

Успешно ведут лов рыбаки артели име
ни Куйбышева. Непосредственно на рыбо- 
добыче здесь работают 4 коммуниста. Они 
возглавляют бригады, звенья. Рыболовец
кая бригада 3sfs 1 под руководством секре
таря парторганизации К. Д. Ижучкина 
20 февраля выполнила задание первого 
кварталу по рыбодобыче. Но надо отме
тить, что здесь не использовали всех воз
можностей. В основном ловили рыбу нево-

промыслах
дами и сетями, но мало применяли другие 
орудия лова, например, речные фитили.

Вторую бригаду артели имени Куйбы
шева возглавляет заместитель секретаря 
парторганизации Г. М. Родиков. Рыбаки 
этой бригады успешно выполнили обяза
тельство в честь XX съезда КПСС. Здесь 
широко применяются все орудия ло
ва: ведется подледный лов неводом, ста
вятся сети, речные Фитили. Особенно хо
роших показателей добились рыбаки 
А. П. Трифонов н Л. Г. Мурзин. Ко дню 
открытия ,ХХ съезда КПСС они выполнили 
квартальное задание на 150 процентов, а 
к 20 февраля квартальное задание было 
выполнено на 200 процентов. Замечатель
ный подарок в честь XX съезда КПСС 
сделал 75-летний рыбак Философ Егоро
вич Панов. Несмотря на преклонный воз
раст, он в дни трудовой вахты в честь 
съезда партии перевыполнил план перво
го квартала. Успешно вел промысел 
Ф. Е. Панов л в прошлом году, сдав 41 
центнер рыбы вместо 22 центнеров но 
плану.

Среди бригад гоелова первое место по 
Томскому госрыбтресту занимает бригада 
тов. Жданова. К 20 февраля она выпол
нила квартальное задание на 266 процен
тов.

2. ВНЕДРЯТЬ ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ
В этом году лоб рыбы повсеместно идет 

намного лучше, чем в прошлом. Это е 
удовлетворением отмечают в Колпашев- 
ском горкоме КПСС и горисполкоме, в 
Томском рыбтреете, на Колпашевском кон
сервном комбинате и в МРС. Бесспорно, 
что первые успехи на рыбных промыслах 
не пришли сами собой. Это результат бо
лее конкретного руководства рыбодобычей 
со стороны партийных, советских и хозяй
ственных органов. Но все ли резервы ис
пользуются для увеличения вылова рыбы? 
Нет, далеко не все.

Мастер лова Колпашевской МРС 
В. Д. Белкин, знаток рыбного промысла, 
рассказывает, что одним из серьезных 
пробелов в организации рыбного промысла 
является медлительность в распростране
нии передового опыта, лучших приемов 
лова рыбы.

...В конторе Инкинского рыбпункта 
среди членов бригады тов. Медведева за
шла речь о рыболовном мастерстве.

—  Наше ремесло, —  говорит молодой 
рыбак тов. Кащеев, —  можно в некото
ром роде сравнить с профессией разведчи
ков недр. Нужно умело подбирать для об
лова водоемы, определять в тот или .иной 
период места стоянок рыб. Наша бригада 
осваивает новый водоем —  таежное озеро 
Карба. Несколько лет тому назад рыбаки 
не раз пробовали неводить на этом озере, 
но безрезультатно. И озеро это забросили. 
А нынче по ряду признаков мы предполо
жили, что в озере должна быть рыба. И 
не ошиблись. За несколько прнтонений 
выловили 400 килограммов рыбы. Вот, 
как важно выбрать удачное время для об
лова того или иного водоема.

—  Рыбы в озере много, это видно но 
всему. Но как ее взять? —  продолжает 
тов. Кащеев. —  Иной раз труда много по
ложишь, нроневодишь, а вылов с золот
ник. И невод трудно тащить —  тины на 
дне много. Места неровные, и невод не 
всегда по дну идет.

—  А вы тащите не за обе тетивы, а за 
одну верхнюю, —  замечает В. Д. Белкин. 
—  В поселке Тебенак тоже неводят по 
озерам. Но тянут невод за одну верхнюю 
тетиву. Тогда нижняя тетива свободно 
идет по дну и тину не захватывает. И 
вылов там неплохой.

—  А ведь верно, —  говорит тов. Каще
ев. —  Надо убедить тов. Медведева, что
бы дрименить у нас опыт соседей.

—  Попробуйте неводить ночыо, —  со
ветует т. Белкин, —  спустя несколько 
времени после того, как прорубите лунки. 
Днем рыба пугается и уходит с мест стоя
нок.

Вызывает удивление, что отдельным 
рыбакам не известны даже простые прие
мы добычи рыбы, применяемые в передо
вых бригадах.

На этой беседе рыбаки высказали нема
ло правильных мыслей о том, как важен 
опыт в рыбацком деле. Много лет, на
пример, существуют различные ловушки. 
Изготовление их всем известно. Но и здесь 
очень важно мастерство. Искусный рыбак 
так сделает ловушку, что никогда без 
рыбы не приходит, а другой наделает та
кие ловушки, что рыба не идет в них. И 
применять ловушку надо с толком. Нужно 
знать, в каком месте и как поставить то 
или иное орудие лова.

Рыбаки высоко оценивают значение 
быстрого распространения накопленного 
опыта.

Почему же тогда получается так, что 
одни рыбаки, например, с успехом приме
няют в определенное время речные фити
ли и добывают рыбу, а другие, работаю
щие неподалеку, игнорируют этот вид 
орудий лова и многое теряют от этого? 
Почему рыбаки села Никино не знакомы с 
приемами зимнего неводного лова на та
ежных озерах рыбаков поселка Тебенак?

В этом вина тех, кто должен занимать
ся организацией работы на рыбных про
мыслах, вина Колпашевского рыбоконсерв
ного комбината, в чьем ведении находятся 
бригады гослова, Колпашевской МРС, ор
ганизующей рргбодобычу в колхозных и 
артельных водоемах. Инженеры, техники, 
мастера лова часто навещают бригады ры
баков, но многие из них выступают в ро
ли лишь пассивных «популяризаторов» 
лучших приемов лова, а не проявляют на
стойчивости, энергии в том, чтобы внед
рить проверенный опыт во всех бригадах. 
Слабо поставлена информация о том, ка
кими методами в тот или иной период до
бывают рыбу в тех или иных бригадах.

Колпашевская моторно-рыболовная стан
ция не имеет мастерской по приготовле
нию орудий лова. Рыболовные орудия из
готовляет- каждая бригада в отдельности. 
Рыбаки поопытнес делают хорошие ору

дия, придумывают различные приспособ
ления. А там, где мало опытных рыбаков, 
применяются менее совершенные снасти. 
Это затрудняет передачу лучших приемов 
промысла.

Следует сказать, что еще хуже обстоит 
дело с распространением передового опы
та, накопленного на рыбных промыслах 
других областей, с применением и^внедре. 
нием новой техники.

3. РЫБАКИ ЖДУТ АГИТАТОРОВ

За последнее время партийные органи
зации стали лучше руководить социали
стическим соревнованием рыбаков. Пар
тийная i организация рыбацкой артели 
имени Куйбышева организовала соревно
вание между бригадами, звеньями. Каж
дую пятидневку подводятся итоги выпол
нения заданий по бригадам, звеньям и 
каждым рыбаком в отдельности. Не реже 
одного раза в месяц в бригадах проводят
ся производственные совещания, на кото
рых подводятся итоги работы за месяц, 
вскрываются недостатки, обобщается опыт 
лучших рыбаков. Артель имени Куйбыше
ва соревнуется с артелью имени Стахано
ва. Итоги соревнования подводятся еже
месячно.

Коммунисты, работающие непосредст
венно на рыбодобыче, знакомят рыбаков 
с текущими событиями в нашей стране и 
за рубежом, рассказывают о том, как идет 
соревнование на рыбных промыслах обла
сти и Колпашевского района.

Но во многих артелях, в бригадах гое
лова политическая работа крайне запуще
на.

Секретарь партийной организации кол
хоза имени Свердлова тов. Помыткин от
кровенно признается, что с рыбаками по
литическая работа no-существу не прово
дится. Парторганизация даже не закрепи
ла агитаторов за рыболовецкой бригадой.

Не имея возможности регулярно читать 
газеты, рыбаки хотели бы услышать 
живое. слово агитатора о происходя
щих событиях в мире, об успехах нау

ки и техники, промышленности, сельского 
хозяйства нашей страны, о событиях в 
культурной жизни и новинках на рыбных 
промыслах. Рыбаки часто уходят на про
мысел на далекие расстояния от села и 
живут там неделю, две, а то и месяц. В 
этот период они совсем оторваны, как 
здесь в ш утку говорят, от «большой зем
ли». Газеты в ним не доставляют, агита
торы не появляются. Ведь можно же вы
делить человека хотя бы для доставки га
зет?

Еще хужо обстоит дело в бригадах гос
лова. В беседе с рыбаками выяснилось, 
что агитаторы у них не бывают, газет 
они не видят иногда месяцами. В партий
ной организации Колнашевсвого рыбокон
сервного комбината много говорят о том, 
что надо улучшить политическую работу 
на рыбных промыслах, но дальше разгово
ров дело не идет, У секретаря парторга
низации тов. Анисимовой аккуратно лежат 
в сейфе панки с различными планами, ме
роприятиями по усилению организатор
ской и политической работы в массах, но 
какой прок в этих планах, если они не 
осуществляются.

Партийная организация рыбоконсервно
го комбината не приняла мер в тому, что
бы усилить партийную и комсомольскую 
прослойку на рыбных промыслах На рыб
ных промыслах работает всего лишь один 
коммунист.

До последнего времени не обращал на 
это внимание и Колпашевсвий горком 
КПСС. Заведующий промышленно-тран
спортным отделом горкома партии тов. 
Белкин заявил:

—  Я еще не разобрался с положением 
дел в бригадах гослова и не знаю сколь
ко там коммунистов.

Коллашевский район располагает боль
шими резервами для увеличения лова ры
бы. Задача состоит в том, чтобы исполь
зовать эти резервы, улучшить руководст
во рыбодобычей, улучшить организатор
скую и политическую работу среди рыба
ков.

М. МАЛЬЦЕВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, б марта 1956 г. № 49 (9901)

КАНАДСКАЯ ПЕЧАТЬ О СОВЕТСКО- 
КАНАДСКОМ ТОРГОВОМ СОГЛАШЕНИИ

МОНРЕАЛЬ, 3 марта. (ТАСС). Канад
ская общественность с большим удовлет
ворением встретила сообщение об успеш
ном окончании советско-канадских торго
вых переговоров в Оттаве и о заключе
нии торгового соглашения между СССР и 
Канадой, которое открывает возможности 
для дальнейшего улучшения взаимоотно
шений между обеими странами.

Все канадские газеты опубликовали 
на видных местах под крупными заголов

ками сообщения, в которых подробно из
лагается содержание торгового соглаше
ния; многие газеты посвящают этому со
бытию редакционные статьи.

Выходящая в Оттаве газета «Ситизсн» 
в редакционной статье подчеркивает, что, 
«если обе страны будут соблюдать дух 
этого соглашения, которое должно рас
ширить торговлю между обеими страна
ми, результатом должна явиться взаим
ная выгода».

Иооперирование сельского хозяйства 
в Китайской Народной Республике

ПЕКИН, 4 марта. (ТАСС). Движение за 
кооперирование сельского хозяйства в Ки
тае принимает все более широкий размах. 
Как сообщает газета «Жэньминьжибао», к 
середине февраля этого года в сельскохо
зяйственные кооперативы вступило более

хозяйств,100 миллионов, крестьянских 
что составляет 85 процентов 
ских дворов Китая. 48 процентов кресть 
янских дворов сейчас объединены в сель
скохозяйственные кооперативы высшего 
типа;

Заявление Министерства иностранных дел 
Китайской Народной Республики

Освоение целинных земель в Китае
ПЕКИН, 3 марта. (ТАСС). В Китае име

ются обширные площади целинных зе
мель, составляющих около 1.500 миллио
нов му (100 миллионов гектаров). Наи
большие массивы целинных земель распо
ложены в Северо-Восточном и Северо-За
падном Китае. Немало пригодных для об
работки целинных земель имеется также 
в провинциях Сычуань, Гуандун, Фу
цзянь и других районах Китая.

Первым пятилетним планом развития 
народного хозяйства КНР предусмотрено 
расширение возделываемых земель на 
38.680 тысяч му (1 му равен 0,06 га). 
За первые три года пятилетки в стране

проведена большая работа по 
целины. В прошлом году на

НЕКИН, 5 марта. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает заявление Министерства 
иностранных дел Китайской Народной Рес
публики, в котором говорится; китайская 
сторона неоднократно предпринимала на 
китайско-американских переговорах, ве
дущихся на уровне послов, усилия в це
лях мирного урегулирования споров 
между Китаем и Соединенными Штатами. 
В сентябре 1955 года она выдвинула 
предложение о созыве китайско-американ
ского совещания министров иностранных 
дел для урегулирования вопроса об ослаб
лении и ликвидации напряженности в 
районе Тайваня. Она не возражала про
тив американского предложения онублико- 

7 “ ™ '  вать заявление об отказе обеих сторон от 
' применения сил. С целью содействия про
грессу переговоров китайская сторона 
дважды проявляла инициативу и пред
ставляла проекты заявлений, которые 
могли бы быть приняты обеими сторона
ми, причем она учитывала мнение амери
канской стороны. Однако американская 
сторона на переговорах все время настаи
вала на своем требовании, что Китай дол
жен заявить о том, что он признает за

освоению
целинные

земли в провинции Шаньдун, Хэнань и ! Соединенными Штатами право на индиви- 
Хэбэй выехали десятки тысяч доброволь
цев.

В этом году в провинции Хэйлунцзян,
Цинхай, Ганьсу и автономный район 
Внутренняя Монголия выедет 330 тысяч 
добровольцев —  в основном молодежь. В 
этих районах намечено поднять свыше 
7,5 миллиона му целинных земель.'

В текущем году будут проведены так
же большие работы по освоению целин
ных земель в провинциях Гирин, Фу
цзянь, Сычуань, Гуандун и других рай
онах КНР.

Решение польского правительства о расширении 
посевов кукурузы

ВАРШАВА, 3 марта. (ТАСС). Прези
диум Совета министров Польской Народ
ной Республики принял решение о рас
ширении посевов кукурузы в стране. В 
решении указывается, что посевные пло
щади кукурузы должны составить в те
кущем году 200 тысяч га, что почти в 
два раза больше, чем в прошлом году.

Для облегчения работ при возделыва
нии кукурузы предусмотрено снабжение 
сельского хозяйства соответствующими

сельскохозяйственными машинами и ору
диями. Решение предусматривает строи
тельство новых силосных сооружений в 
земледельческих производственных коопе
ративах и государственных ее.тьских хо
зяйствах.

К 1960 году —  последнему году поль
ской пятилетки —  посевные площади 
кукурузы согласно плану возрастут до 
1 миллиона га.

За единство действий рабочего 
класса Германии

БЕРЛИН, 4 марта. (ТАСС). На состояв- | устанно бороться за мир. Это означает, 
шейся вчера в Лейпциге общегерманской , что рабочие и члены профсоюзов Западной
профсоюзной конференции с участием 
профсоюзных работников и рядовых чле
нов профсоюзов из обеих частей Германии 
была единодушно принята резолюция, в 
которой осуждается антинародный харак
тер проводимой в Западной Германии по
литики ремилитаризации.

Многие западногерманские рабочие, го
ворится в резолюции, задают вопрос: ка
ков выход из создавшегося сейчас поло
жения? Выход состоит в том, чтобы не-

Германии и рабочие и члены профсоюзов 
Германской Демократической Республики 
должны совместно и решительно вести 
борьбу против ремилитаризации Западной 
Германии и превращения ее в военную 
базу НАТО.

В резолюции также указывается на не
обходимость совместных действий немец
кого рабочего класса в борьбе за мир и за 
права трудящихся Западной Германии.

СО С ТА В  Н О В О Г О  П РА В И Т Е Л Ь С Т В А  ФИНЛЯНДИИ

ХЕЛЬСИНЕИ, 3 марта. (ТАСС). По су
ществующему в Финляндии положению 
при вступлении в должность нового пре
зидента республики правительство подает 
в отставку и президент поручает форми
рование нового правительства. На сей раз 
эта задача была возложена на председа
теля сейма представителя социал-демокра
тической партии Е.-А. Фагерхольма;

Сегодня президент У. Е. Еекконен при
нял отставку старого правительства и

утвердил состав нового кабинета, сформи
рованного Фагерхольмом. Премьер-мини
стром нового кабинета является Карл- 
Август Фагерхольм (социал-демократиче
ская партия), министром иностранных 
дел —  Р. Тернгрен (шведская народная 
партия), министром внутренних дел .—  
В. Вяйрюнен (социал-демократическая 
партия), министром обороны —  Э. Скуг 
(социал-демократическая партия).

Газета „Жэньминьжибао" о „выборах" 
в Южном Вьетнаме

ПЕЕНН, 5 марта. (ТАСС). Газета 
«Жэньминьжибао», касаясь «выборов», 
проводившихся вчера в Южном Вьетнаме 
правительством Нго Динь Дьема, пишет, 
что они являются «серьезным нарушением 
положений женевских соглашений о мир
ном объединении Вьетнама».

Еитайский народ надеется, -заявляет га
зета, что председатели Женевского сове
щания немедленно проконсультируются 
друг с другом и примут меры, необходи
мые для нового созыва Женевского сове
щания. Все участники этого совещания 
обязаны принять решение о конкретных 
мерах, которые обеспечат действие же
невских соглашений во Вьетнаме.

Газета напоминает, что женевские со
глашения требовали проведения свободных 
выборов во всем Вьетнаме в июле 1956 , 
года и что обе стороны должны были на
чать консультации по этому вопросу с | 
июля 1955 года. Однако клика Нго Динь ! 
Дьема, руководимая и поддерживаемая 
Соединенными Штатами, отказалась от 
таких выборов и от консультации с Де
мократической Республикой Вьетнам по 
этому вопросу. Вместо этого Нго Динь 
Дьем инсценировал сепаратные «выборы» 
в Южном Вьетнаме для создания так на
зываемого учредительного собрания, кото
рое разработает сепаратную «конститу
цию».

В последнее время для обеспечения сво
ей победы на выборах клика Нго Динь

Дьема усилила террор. Но неполным ста
тистическим данным, со времени прекра
щения огня и до конца прошлого года бы
ло убито и арестовано около 40 тысяч 
участников сопротивления и других лиц 
демократических убеждений. С 11 января 
этого года клика Нго Динь Дьема создала 
концентрационные лагери во многих ме
стах. В последние два месяца она захва
тила помещения организаций оппозицион
ных партий и арестовала их руководите
лей.

В таких условиях, подчеркивает газета, 
«выборы могут быть только мошенничест
вом. Все оппозиционные партии Южного 
Вьетнама решили бойкотировать их».

Проведению женевских соглашений в 
жизнь во Вьетнаме мешают серьезные 
препятствия, пишет в заключение газета. 
В соответствии с женевскими соглашения
ми участники совещания должны консуль
тироваться в случае, если осуществление 
соглашений будет поставлено под угрозу, 
и разработать меры, необходимые для 
обеспечения их проведения в жизнь. Пра
вительство ЕНР предложило, чтобы Же
невское совещание было снова созвано с 
участием стран, входящих в международ
ную комиссию по наблюдению и контролю 
во Вьетнаме. Такие же предложения на
правлены письменно Демократической Рес
публикой Вьетнам и Польшей председате
лям Женевского совещания.

дуальную и коллективную самоооорону в 
районе Тайваня, и пыталась включить в 
китайско-американское заявление внут
ренние вопросы Еитая. Вместе с тем, аме
риканская сторона отказывалась занять 
какую-либо определенную позицию в во
просе о проведении китайско-американско
го совещания министров иностранных дел. 
Вот почему на китайско-американских пе
реговорах не было достигнуто никакого 
соглашения по второму пункту повестки 
дня.

Два проекта заявления, представленные 
китайской стороной, не содержат ничего, 
что было бы неприемлемым для американ
ской стороны, и, тем более, не содержат 
никаких предварительных условий. В ки 
тайском проекте заявления, представлен
ном 27 октября 1955 года, предусматри
вается, что Еитай и Соединенные Штаты 
должны урегулировать споры между ними 
мирными средствами, не прибегая к  угро
зе применения силы или к  применению 
силы, и что в целях осуществления это
го общего желания должно быть проведе
но китайско-американское совещание ми
нистров иностранных дел для урегулиро
вания путем переговоров вопроса об осла
блении и ликвидации напряженности в 
районе Тайваня.

Однако, поскольку американская сторо
на проявила нежелание конкретно преду
смотреть в принципиальном заявлении со
зыв китайско-американского совещания 
министров иностранных дел, китайская 
сторона 1 декабря 1955 года выдвинула 
новый проект, предусматривающий, что 
китайский и американский послы после 
заявления о стремлении их стран урегу-

Заявление Неру
ДЕЛИ, 5 марта. (ТАСС). Еак передает 

агентство Пресс Траст оф Индиа, премьер- 
министр Индии Неру, выступая вчера на 
открытии ежегодной сессии федерации 
торговых и промышленных палат, заявил: 
«Сознательно или бессознательно, мир 
идет к  социалистической экономике».

В нынешних условиях, сказал Неру, 
невозможен никакой другой путь. Только 
социалистическая система может уничто
жить основу всех классовых конфликтов 
и обеспечить прогресс человечества мир
ными средствами.

Неру призвал «мыслить новыми катего
риями при решении национальных и меж
дународных проблем».

лировать споры между ними мирным пу
тем, не прибегая к  применению силы, 
должны продолжить переговоры в поисках 
практических и осуществимых средств 
реализации этого их желания. Новый 
проект был выдвинут с учетом американ
ского мнения в отношении первого китай
ского проекта. Очевидно, что если амери
канская сторона действительно искренне 
стремится к  мирному урегулированию спо
ров между Еитаем и Соединенными Шта
тами, то нет никакой причины, почему 
не может быть достигнуто соглашение по 
этому проекту заявления, после чего два 
посла могут продолжить свои переговоры 
в поисках практических и осуществимых 
средств реализации этого стремления в 
мирному урегулированию споров между 
двумя странами.

Однако в своем проекте заявления от 
12 января 1956 года американская сто- 

| рона неразумно настаивала на том, что 
; Соединенные Штаты должны иметь «пра
во на индивидуальную и коллективную 

! самооборону» в районе Тайваня. Она далее 
I утверждала в ходе переговоров, что Сое- 
; диненные Штаты присутствуют на Тан- 
' ване для «самообороны» и что присутст- 
; вне вооруженных сил Соединенных 1Нта- 
| тов на Тайване соответствует так назы- 
: ваемому договору о взаимной безопасности.
I Это свидетельствует о том, что цель аме- 
1 рнканской стороны, поднявшей в своем 
; проекте заявления вопрос о так называе- 
| мом праве на самооборону, заключается 
I именно в требовании, чтобы Еитай при
знал право Соединенных Штатов на окку
пацию китайской территории —  Тайваня, 
и создании препятствий освобождению Еи
таем его прибрежных островов, а также, 
чтобы Еитай признал договор, заключен
ный Соединенными Штатами е кликой 
Чан Еай-ши.

Ясно, что китайская сторона не может 
согласиться с этнм. -

В указанном проекте заявления амери
канская сторона далее предложила, чтобы 
Еитай и Соединенные Штаты «не прибе
гали к  угрозе применения силы или к  
применению силы в районе Тайваня или 
в каком-либо другом месте». Это представ
ляет собой попытку с помощью двусмыс
ленных выражений смешать китайско-аме
риканский конфликт в районе Тайваня с 
внутренним делом Еитая —  осуществле
нием суверенных прав над Тайванем и 
прибрежными островами. Американская 
сторона заявила на переговорах, что Сое
диненные Штаты не считают внутренним 
делом Еитая осуществление им суверен
ных прав над Тайванем и прибрежными 
островами. Из этого еще яснее следует, 

|что, используя эти двусмысленные выра
жения, американская сторона преследовала 

| цель получить возможность истолковать 
1 китайско-американское заявление, как 
I распространяющееся на внутреннее дело

Еитая с тем, чтобы Соединенные Штаты 
могли продолжать оккупацию Тайваня и 
мешать Еитаю осуществлять свои суверен
ные права над Тайванем н прибрежными 
островами.

Китайская сторона уже давно заявила, 
что не еледует смешивать. осуществление 
суверенных прав Китая над Тайванем и 
прибрежными островами, являющееся его 
внутренним делом, с международным кон
фликтом между Китаем и Соединенными 
Штатами в районе Тайваня, явившимся 
результатом оккупации Соединенными 
Штатами Тайваня и их вмешательства во 
внутренние дела Еитая. Освобождение Ки
таем Тайваня и прибрежных островов лю
быми средствами является вопросом суве
ренитета Еитая и его внутренним делом,

лении и устранении напряженности в, 
районе Тайваня. Это было также конкрет- А 
но предусмотрено в китайском проекте otw 
27 октября 1955 года. Только потому, что 
американская сторона хотела просто сде
лать заявление о принципах и возражала 
против конкретного упоминания о китай
ско-американском совещании министров 
иностранных дел в заявлении, китайская 
сторона конкретно не упомянула в своем 
проекте от 1 декабря 1955 года о кон
фликте между Китаем и Соединенными 
Штатами в районе Тайваня. Точно так 
же, как из числа практических и осуще
ствимых мер не исключено китайско-аме
риканское совещание министров иностран
ных дел, как заявляет американская сто
рона, из числа китайско-американских

в которое Соединенные Штаты не имеют , конфликтов, как об этом говорится в ки- 
никакого права вмешиваться. Точно так 
же ясно, что китайская сторона никак не 
может согласиться, чтобы китайско-амери
канское заявление распространялось на 
внутренние дела Еитая.

Поскольку Соединенные Штаты уже 
использовали силу и угрозу применения 
силы против Еитая в районе Тайваня, ки 
тайская сторона считает, что следует про
вести китайско-американское совещание 
министров иностранных дел для того, что
бы осуществить стремление к  мирному 
урегулированию конфликтов между Ки
таем и Соединенными Штатами, не при
бегая к  силе. Хотя американская сторона 
указала, что из числа практических и 
осуществимых мер не исключено китай
ско-американское совещание министров 
иностранных дел, она отказалась занять 
конкретную позицию в вопросе йроведения 
такого совещания.

Ввиду различных неприемлемых требо
ваний, выдвинутых американской, сторо
ной в своем проекте заявления, нельзя не 
прийти к  выводу, что цель американской 
стороны, предложившей опубликовать за
явление об отказе от использования силы, 
состоит в том, чтобы вынудить китайскую 
сторону сделать заявление и затем отло
жить на неопределенное время китайско- 
американское совещание министров 
иностранных дел с тем, чтобы сохранить 
нынешнюю оккупацию Соединенными 
Штатами Тайваня и вмешательство в 
освобождение Еитаем прибрежных остро
вов. Еитайская сторона никак не может 
согласиться с этим.

Американская сторона заявляет, что ки 
тайская сторона не упомянула конкретно 
о районе Тайваня в своем проекте заявле
ния от 1 декабря 1955 года. Однако следу
ет указать, что во время конференции 
стран Азии и Африки в апреле 1855 года 
в Бандунге премьер Чжоу Энь-лай предло
жил, чтобы Еитай и Соединенные Штаты 
вступили в переговоры, и заявил, что 
целью переговоров должно быть урегули
рование с их помощью вопроса об ослаб-

тайском проекте от 1 декабря, не исклю
чен китайско-американский конфликт в 
районе Тайваня.

Сейчас положение вполне ясное. Если 
американская сторона хочет, чтобы в за
явлении был особо упомянут китайское 
американский конфликт в районе Тайва
ня, она должна согласиться на то, чтобы 
в заявлении содержалось конкретное упо
минание о проведении китайско-американ
ского совещания министров иностранных 
дел. Таков проект заявления, предложен
ный китайской стороной 27 октября. Ес
ли американская сторона не хочет, чтобы 
в заявлении был конкретно предусмотрен 
созыв китайско-американского совещания 
министров иностранных дел, у нее нетч 
основания требовать, чтобы в заявлений! 
особо упоминался китайско-американски* 
конфликт в районе Тайваня. Таков проект; 
заявления, предложенный китайской сто
роной 1 декабря. В этих двух проектах 
заявлений содержатся пункты, приемле
мые для обеих сторон, и в них нет ни
чего такого, чего не могла бы принять ка
кая-либо из сторон. Американская сторо
на должна сделать выбор между этими 
двумя проектами.

Напряженность в районе Тайваня созда
на тем, что Соединенные Штаты оккупи
руют китайскую территорию Тайвань и 
вмешиваются во внутренние дела Еитая. 
Добиваясь мирного урегулирования этого 
вопроса, китайская сторона уже приложи
ла большие усилия на переговорах послов 
Еитая и Америки. Однако американская 
сторона не только мешает достижению со
глашения на переговорах, но и усиливает 
свою военную активность в районе Тай
ваня. Еитайская сторона не может согла
ситься с тем, чтобы китайско-американ
ские переговоры между послами затягива
лись, как они затягиваются сейчас и не 
может допустить, чтобы эти переговоры 
использовались Соединенными Штатами в 
качестве орудия, имеющего целью поме
шать Еитаю осуществлять свои суверен
ные права.

Египетская печать о реакции в арабских странах на смещение Глабба,
ЕАИР, 3 марта. (ТАСС). Печать сооб

щает, что смещение английского генерала 
Глабба и высылка его из Иордании встре
чены с большим удовлетворением общест
венностью арабских стран. Газеты расце
нивают этот факт как победу иорданско
го народа в борьбе за освобождение от 
империалистического господства. В связи 
с этим газета «Иджипшн мейл» отмечает, 
что изгнание Глабба из Иордании «яви
лось новым ударом по влиянию Англии 
на Среднем Востоке».

Еак сообщает газета «Аль-Ахрам», 
представитель министерства обороны Иор

дании заявил, что «мероприятия по чист
ке армии будут продолжены и из армии 
будет уволено максимальное число х ан
глийских офицеров». Далее газета пишет, 
что отставка Глабба последовала за раз
вернувшейся в Иордании борьбой против 
попыток втянуть страну в багдадский 
пакт.

По сообщениям печати, весть о сме
щении Глабба была встречена в Иордании 
с ликованием. Вчера на улицах Аммана 
состоялись народные гулянья и демон
страции. Еороль Иордании Хусейн обра
тился к  народу с речью, в которой отме

тил, что «проведенные в армии измене
ния продиктованы интересами нашей ар
мии и нашей страны». Он добавил, что 
эти мероприятия «помогут стране обрести 
украденные у нее права».

Газета «Аль-Гумхурия» пишет, что 
участники демонстраций требовали, что
бы Иордания отказалась от английских 
субсидий и приняла помощь, предложен
ную арабскими государствами с целью 
полного освобождения от английской за
висимости.

I

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

6 марта — «Мачеха».
7 марта — «В сиреневом саду».
8 марта — «Мачеха».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 6 мар
та — новая цветная кинокомедия «В 
один прекрасный день». Сеансы: 9-30,
11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8, 9-45,
11-30.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 6 марта — «В один прекрас
ный день». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20,
3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый зал— 
«Над Черемошем». Сеансы: 10, 12, 2, 
4, 6, 8, 10.

Против англо-американского вмешательства
ТЕЛЬ-АВИВ, 4 марта. (ТАСЕ). По 

сообщению газеты «Еол Гаам», 3 марта в 
Тель-Авиве и в Хайфе состоялись массо
вые митинги протеста против визитов 
американских и английских военных ко-

Т Омск.Адрес редакции: гор.

раблей в Израиль.
Выступавшие подчеркивали, что эти 

визиты имеют целью подготовить амери
кано-английское вооруженное вмешатель
ство в дела арабских стран и Израиля.
просо, им Ленина. <3. телефоны:

'T O /A C K A Q  С Т У Д И Й

Вторник, 6 марта
19.00. Спектакль областного театра 

кукол «Ушкан н Труска». Режиссер 
С. А. Федорович. 19.30. Кинопередача 
для детей. Художественный фильм 
«Судьба барабанщика» (по одноименной 
повести Аркадия Гайдара). 20.50. Пере
дача «Важные правила». 21.20. Корот
кометражный фильм «Помните об этом». 
21.30. Выступление лауреата IV  Все
мирного фестиваля молодежи и студен
тов в Бухаресте—хора московских сту
дентов. 21.40. Телевизионный киновы
пуск «На X X  съезде КПСС».

тре-Сибирскому филиалу ВН И ГРЙ  
буются лаборанты-химнки.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16. 2 — 2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А
с 5 м арта в ы п у с ти л а  на экр а н ы  н о в ую  

ц в е тн у ю  ки н о ко м е ди ю

£ Я Я М Д Я Л  J O
руководителей, главных (старших) бухгалтеров предприятий, учреждений, 

организаций и председателей комиссий содействия государственному 
кредиту и сберегательному делу.

В первой половине марта 1956 года заканчиваются расчеты по подпи
ске рабочих и служащих на Государственный заем развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1955 г.). Предприятия, учреждения и организа
ции должны обеспечить правильный расчет по последнему взносу каж 
дого подписчика на заем, своевременно и полностью перечислить взносы по 
займу в Государственный банк и вручить подписчикам облигации на опла
ченную сумму. Подписчикам, выбывшим из коллектива, облигации должны 
быть доставлены на дом или высланы по почте ценным пакетом с уве
домлением о вручении.

Отчет об итогах подписки на заем и раздачи подписчикам облигаций 
должен быть представлен в центральную сберегательную кассу немедлен
но по окончании расчетов по займу, но не позднее 15 апреля 1956 года.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

К  СВЕДЕНИЮ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИЧ
1. Новые электроустановки к  электросети «Томскэнерго» могут подклю

чаться только при наличии разрешения и приборов учета. Для упорядо
чения расчетов за электроэнергию все действующие электроустановки так
же должны быть оборудованы счетчиками.

2. Врученный потребителю счет за электроэнергию подлежит оплате 
в пятидневный срок. В случае неоплаты счета энергосбыт имеет право без 
предупреждения прекратить подачу электроэнергии потребителю.

3. Для надежного, бесперебойного и безопасного пользования элек
троэнергией необходимо своевременно производить ремонт электроустано
вок.

Энергосбыт «Томскэнерго».

*

Сценарий М. Билинского, К. Минца, М. Слуцкого. Постановка. М. Слуцкого. 
В ролях артисты: Е. Савинова, Е. Лицканович, Д. Дубов, А. Бунин,

М. Миронова и др.
Производство Киевской киностудии художественных фильмов.

Томская автошкола производит набор i Томскому облоно требуются: главный 
учащихся на курсы шоферов I I I  класса 1 инженер и бухгалтер-ревизор, 
с отрывом от производства. ( Обращаться: г. Томск, проспект име*

Обращаться: г. Томск, улица Розы , ни Ленина, 2, облисполком, 3-й этаж. 
Люксембург, 34, телефон 30-95. 2 — 2 комната 59. 2 — 2
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